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Ao trigésimo primeiro dia do mês de maio do ano de dois mil e dezenove, às 15h:30min, 
no auditório da Reitoria, situado à rua Jorge Dumar, 1703, Jardim América, Fortaleza - 
CE; reuniu-se o Colégio de Dirigentes – COLDIR, em reunião convocada e presidida 
pelo reitor, Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes 
membros: Virgílio Augusto Sales Araripe, Presidente; José Wally Mendonça Menezes 
– Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação, Reuber Saraiva de Santiago, Pró-
reitor de Ensino, Tássio Francisco Lofti Matos, Pró-reitor de Administração, Zandra 
Maria Dumaresq, Pró-reitora de Extensão, Ana Caroline Cabral Cristino, Diretora de 
Assuntos Estudantis, e os diretores gerais/representantes dos campi: Anderson Ibsen 
Lopes de Souza, de Umirim; Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota, de Horizonte; 
Fernando Eugênio Lopes de Melo, de Cedro, Francisca Lúcia Sousa, de Guaramiranga, 
Francisco Antônio Barbosa Vidal, de Canindé; Francisco Evandro de Melo, de 
Jaguaruana, Francisco Helder Caldas Albuquerque, de Quixadá, Francisco Sildemberny 
Souza dos Santos, de Tabuleiro do Norte; Gilson Soares Cordeiro, de Camocim, 
Guilherme Brito de Lacerda, de Juazeiro do Norte, Izamaro de Araújo, de Jaguaribe, 
Jackson Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; Jefferson Queiroz Lima, de Caucaia; João 
Paulo Arcelino do Rego, de Boa Viagem; Joaquim Rufino Neto, de Crato; José 
Aglodualdo Holanda Cavalcante, de Crateús; José Alves de Oliveira Neto, de Tauá; José 
Eduardo Souza Bastos, de Fortaleza; Júlio César Costa e Silva, de Maracanaú,  Lourival 
Soares de Aquino Filho, de Baturité, Marcel Ribeiro Mendonça, do Pecém; Maria 
Beatriz Claudino, de Morada Nova; Maria Eliani Holanda, de Acopiara; Manoel Paiva 
de Araújo, de Acaraú, Raimundo Eudes de Souza, de Mombaça;  Robson da Silva 
Siqueira, de Maranguape; Toivi Masih Neto, de Paracuru; Ulisses Costa de 
Vasconcelos, de Ubajara. Justificativa de ausência: Os diretores: Dijauma Honório, 
Eliano Vieira e Francisco Régis, justificaram as suas ausências. 1. Expediente: Não 
Houve. 1.1 Retirada dos pontos de pauta: não houve.  1.2 Inclusão de pontos de 
pauta: não houve. 2. Aprovação da ata da reunião anterior: A ata da 2ª reunião 
extraordinária foi posta em deliberação e aprovada sem alterações. 3. Informes do 
Presidente: O presidente agradeceu a todos a participação na audiência da assembleia 
legislativa, falou que a presença da comunidade do IFCE foi fundamental na audiência 
para que a sociedade veja a importância desta instituição para a sociedade. Discorreu 
ainda sobre a forma que o IFCE está enfrentando essa situação e disse que está sendo 
tratada da melhor forma possível, com transparência e diálogo com a sociedade. 4. 
Ordem do dia: 4.1 – ROD – novo cálculo para o Índice de Rendimento Acadêmico; 
Relator: Prof. Reuber Saraiva. O relator apresentou, a fórmula que existe atualmente 
no IFCe e o cálculo da maneira como é realizado, apresentou em seguida a significação 
do IRA, o relator discorreu também sobre a utilização do IRA. Em seguida, ele 
explicitou o novo cálculo do IRA, exemplificando como ficará o novo modelo. Em 
seguida ele sugeriu a criação de uma comissão para avaliar outras formas de IRA, bem 
como a nova sugestão da pró-reitoria de ensino, e que possa ser apresentado no próximo 
Coldir ordinário e depois ser levado ao Consup. O colegiado discutiu e tirou algumas 
dúvidas sobre o cálculo do IRA. Encaminhamento: Criação da Comissão: Diretores 
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(as): Jefferson Queiroz, Robson Siqueira, Maria Beatriz Claudino, Manoel Paiva, 
Marcel Ribeiro, Gilson Cordeiro. Em seguida, o relator passou para o próximo ponto de 
pauta e convidou a Sra. Armênia Chaves para apresentar.  4.2 – Regulamento da 
Monitoria; Relatora: Sra. Armênia Chaves. A relatora apresentou o programa de 
monitoria que existe atualmente e em seguida a nova proposta. Falou que tem a 
expectativa que a monitoria tenha um aproveitamento melhor pelos alunos que mais 
precisam, informou que o valor da bolsa continuará o mesmo. O colegiado tirou 
algumas dúvidas sobre o tempo e a disciplina das bolsas. A relatora solicitou ainda a 
sensibilização nos campi após a aprovação desse regulamento pelo Consup. A relatora 
falou ainda sobre algumas situações excepcionais que podem acontecer dentro dos 
campi. Em seguida a relatora parabenizou os campi pelo trabalho realizado na questão 
do estágio que foi realizada a ação no ano passado. O colegiado discutiu sobre essa 
alteração no regulamento da monitoria e sobre o ganho que a instituição terá a partir 
dessa alteração. O colegiado tirou algumas dúvidas sobre a nova forma que atuará a 
monitoria. 4.3 – Planejamento; Relatores: Prof. Tássio Lofti, Sra. Beatriz 
Rodrigues, Sr. Stênio Pereira e Sr. Marcos André Damasceno. A Sra. Beatriz 
Rodrigues, falou sobre a rodada de conversa orçamentária e informou que foi enviada a 
planilha, com as despesas e as despesas essenciais, nas quais os campi deveriam 
preencher. O colegiado ajustou as datas da rodada de conversa sobre o orçamento. A 
relatora informou que irá encaminhar as novas datas para todos os campi e reforçou a 
necessidade de que cada campus responda as planilhas que foram enviadas, para que 
durante a roda de conversas possam ser analisadas as possibilidades de acordo com cada 
campus. Em seguida, passou a palavra para o Sr. Stênio Pereira, que explicitou o 
acompanhamento das metas, apresentou alguns campi que possuem umas pendências 
acerca da validação de ações e falou sobre o FORPDI, o relator reforçou a importância 
de se alimentar esta plataforma bem como o SUAP. Prof. Virgilio informou que na 
segunda-feira terá uma reunião sobre planejamento que tratará sobre o assunto de 
planejamento com as unidades estratégicas. Em seguida Prof. Virgílio falou ainda sobre 
o FORPLAN que acontecerá em junho e que neste evento será discutido sobre a matriz 
orçamentária 2020. Em seguida passou a palavra para o Sr. Marcos André que 
apresentou os seus projetos estratégicos que buscam a redução do custo e consumo de 
água e luz nos campi e Reitoria. Falou sobre a racionalização do uso de água. Discorreu 
ainda sobre a instalação de cisterna nos campi, e falou sobre esse projeto. Em seguida o 
relator discorreu sobre a racionalização do uso da energia. Falou sobre o projeto do 
sistema fotovoltaico que o IFCE pretende adquirir. O colegiado discutiu sobre esse 
projeto.5. INFORMES DO COLEGIADO: Em seguida o Presidente passou para os 
informes do Colegiado. O Diretor Alves Neto discorreu sobre um estudo que foi 
realizado no campus Tauá, sobre a questão dos 50 minutos no integrado, ele falou que 
após esse estudo ter sido encaminhado à PROEN, a mesma saiu com as seguintes 
recomendações: que seja realizado um projeto piloto no campus Tauá e que seja 
formada uma comissão do colégio de dirigentes para realizar um estudo mais 
aprofundado sobre o assunto. Encaminhamento: Comissão para realizar o estudo e 
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acompanhamento: Diretora Eliani Holanda, Alves Neto, João Paulo Arcelino, Eudes 
Bandeira, Fernando Melo. Dando continuidade aos informes o Prof. Fernando Melo 
falou sobre a situação do elevado número de animais que existem nos campi do IFCE. O 
colegiado discutiu sobre essa situação e após as discussões alguns membros do 
colegiado falaram sobre as ações utilizadas em seus campi para essa situação. Em 
seguida o presidente propôs o seguinte encaminhamento: Formar uma comissão com 
biólogos e diretores para elaborar uma sugestão de política para tratamento dos animais 
que são abandonados nos campi, ficou definido que na próxima reunião do colégio de 
dirigentes os diretores irão trazer nomes de servidores que poderiam atuar nesta 
comissão. Em seguida, Prof. Anderson Ibsen falou sobre a nota do colégio de dirigentes 
acerca do bloqueio orçamentário que ele ficou de elaborar, o diretor apresentou a minuta 
da nota e o colegiado iniciou o processo de discussão e proposição para a nota e após a 
finalização da nota será emitida para a sociedade.  Em seguida o presidente do 
colegiado, agradeceu a presença de todos, e em seguida nada havendo mais a tratar, deu 
por encerrada a reunião às 19h:30min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos 
Santos, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, 
será assinada por mim e pelo presidente.  
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente 
 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 

 


